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AOS VINTE E UM DIAS DO MÊS DE MAIO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO, 

ÀS NOVE HORAS, EM SESSÃO PRESENCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

ARAUCÁRIA, ESTADO DO PARANÁ, NO AUDITÓRIO VEREADOR FRANCISCO RIBEIRO 

CARDOSO, REALIZOU-SE A CENTÉSIMA TRIGÉSIMA QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA, 

DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. ANTES DO INÍCIO DA SESSÃO, FEZ USO DA 

TRIBUNA, A CONVITE DO LEGISLATIVO, A SECRETÁRIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 

SOCIAL LEONICE LACERDA, QUE FALOU SOBRE OS PROGRAMAS SOCIAIS 

PLANEJADOS E EM EXECUÇÃO NO MUNICÍPIO E SOBRE OS RECURSOS UTILIZADOS 

PELA SECRETARIA. PARTICIPARAM DAS DISCUSSÕES OS VEREADORES BEN HUR 

DE OLIVEIRA, FÁBIO PAVONI, VAGNER CHEFER, PROFESSOR VALTER E RICARDO 

TEIXEIRA. A SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR BEN HUR CUSTÓDIO DE 

OLIVEIRA E COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS 

ESTEVÃO, CELSO NICÁCIO DA SILVA, FÁBIO ALMEIDA PAVONI, PEDRO FERREIRA 

DE LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, SEBASTIÃO 

VALTER FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E VILSON 

CORDEIRO (GRILO). AUSÊNCIA JUSTIFICADA DOS VEREADORES EDUARDO 

RODRIGO DE CASTILHOS (PASTOR CASTILHOS) E IRINEU CANTADOR. APÓS 

CONSTATAR O NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES PRESENTES, O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A 

PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A SESSÃO. O SEGUNDO-VICE-

PRESIDENTE, VEREADOR VAGNER CHEFER, FEZ A LEITURA DE UM VERSÍCULO 

BÍBLICO. O SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, FEZ A LEITURA 

DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO RECEBENDO RETIFICAÇÕES, 

DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS PARÁGRAFOS DO 

REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA SEQUÊNCIA, O VEREADOR 

ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: VETO DO EXECUTIVO MUNICIPAL AO 

PROJETO DE LEI Nº 311/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; 

VETO DO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 442/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; PROJETOS DE LEI Nº 2682/2024 E Nº 2683/2024, 

AMBOS DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL; PROJETOS DE LEI Nº 58/2024 E 

Nº 59/2024, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; PROJETOS DE 

LEI Nº 128/2024, Nº 129/2024, Nº 130/2024 E Nº 131/2024, TODOS DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; PROJETO DE LEI Nº 137/2024, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER; REQUERIMENTO Nº 58/2024, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 187/2024, Nº 188/2024 E Nº 190/2024, 
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TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; INDICAÇÃO Nº 572/2024, 

DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES Nº 615/2024 E Nº 

616/2024, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÕES Nº 

623/2024 E Nº 650/2024, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; 

INDICAÇÕES Nº 630/2024, Nº 651/2024, Nº 652/2024 E Nº 653/2024, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; E INDICAÇÕES Nº 635/2024, Nº 

636/2024, Nº 637/2024, Nº 638/2024, Nº 639/2024, Nº 640/2024 E Nº 641/2024, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EM SEGUIDA, O VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NÃO HAVENDO INSCRIÇÕES 

PARA O ESPAÇO DE ORADORES, PASSOU-SE À APRESENTAÇÃO DAS COMISSÕES, 

ONDE O VEREADOR PROFESSOR VALTER, PELA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E BEM-

ESTAR SOCIAL, FALOU SOBRE AGENDAMENTO DE REUNIÃO COM O SECRETÁRIO 

ESTADUAL DE EDUCAÇÃO, RONI MIRANDA VIEIRA, PARA TRATAR DO COLÉGIO 

ESTADUAL CLEIDE LENI LOPES KURZAWA, QUE CAUSA PREOCUPAÇÃO A TODA A 

COMUNIDADE ESCOLAR DE ARAUCÁRIA, PORQUE O ESPAÇO ONDE FUNCIONA 

HOJE ESTÁ SENDO DOADO PARA A INSTALAÇÃO DO CAMPUS DO INSTITUTO 

FEDERAL DO PARANÁ, O QUE É MUITO BENÉFICO PARA O MUNICÍPIO, TODAVIA, 

NÃO SE PODE DEIXAR DE PENSAR NO DESTINO DOS QUASE MIL ALUNOS DO 

REFERIDO COLÉGIO, CUJAS NOVAS INSTALAÇÕES AINDA NÃO ESTÃO PRONTAS, 

POR ISSO, A REUNIÃO SERVIRÁ PARA SE CONHECER OS PLANEJAMENTOS DA 

SECRETARIA PARA QUE OS ALUNOS NÃO SEJAM PREJUDICADOS. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA RESSALTOU QUE O GOVERNO DO ESTADO NÃO FEZ OS 

DEVIDOS INVESTIMENTOS NAQUELA REGIÃO ATÉ O MOMENTO, POR ISSO, ESTA É 

UMA QUESTÃO QUE O ESTADO TEM QUE RESOLVER, COMEÇANDO A CUMPRIR O 

SEU PAPEL EM RELAÇÃO À EDUCAÇÃO NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, 

DESTACANDO QUE OS COLÉGIOS ESTADUAIS EM ARAUCÁRIA FUNCIONAM EM 

DUALIDADE COM ESCOLAS MUNICIPAIS. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN 

HUR DE OLIVEIRA, COMENTOU QUE O ESTADO NÃO INVESTE NO MUNICÍPIO JÁ POR 

MAIS DE QUARENTA ANOS, POR ISSO, SE DEVERIA ESTREITAR O DIÁLOGO ATÉ 

COM O PRÓPRIO GOVERNADOR DO ESTADO A ESTE RESPEITO. O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER DISSE QUE, POR EXEMPLO, O MUNICÍPIO DE CAMPO LARGO 

JÁ VAI PARA O QUARTO COLÉGIO ESTADUAL INTEGRAL, ENQUANTO ARAUCÁRIA 

AINDA TEM DIFICULDADE COM O ENSINO MÉDIO DIURNO, OBRIGANDO OS ALUNOS, 

A PARTIR DOS QUATORZE ANOS DE IDADE, A FREQUENTAR ESCOLAS NO PERÍODO 

NOTURNO. NA SEQUÊNCIA, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: SEGUNDA DISCUSSÃO E 
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VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 71/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO 

RAMOS. EMENTA: “INSTITUI NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA O DIA MUNICIPAL DO 

CONDUTOR DE AMBULÂNCIA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, 

COM SETE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES IRINEU 

CANTADOR, PASTOR CASTILHOS E PEDRINHO GAZETA. SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 237/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DO TESTE DA 

LINGUINHA NOS RECÉM-NASCIDOS NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM SETE 

VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES IRINEU CANTADOR, PASTOR 

CASTILHOS E PEDRINHO GAZETA. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO 

DE LEI Nº 369/2023, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES BEN HUR DE 

OLIVEIRA E VILSON CORDEIRO. EMENTA: “INSTITUI REALIZAÇÃO DO 

ECOCARDIOGRAMA FETAL DURANTE O PRÉ-NATAL PARA DETECÇÃO PRECOCE DE 

ANOMALIAS CARDÍACAS CONGÊNITAS, VISANDO A PROTEÇÃO DA SAÚDE 

MATERNA E FETAL”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO 

VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES IRINEU CANTADOR E PASTOR 

CASTILHOS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 420/2023, 

DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A 

CRIAÇÃO DA PATRULHA ROTA DO PEDAL NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA- PR”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DOS VEREADORES IRINEU CANTADOR E PASTOR CASTILHOS. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 457/2023, DE AUTORIA 

DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. EMENTA: “AUTORIZA O EXECUTIVO 

RESERVAR VAGAS DE ESTACIONAMENTO PARA PESSOAS PORTADORAS DE TEA 

(TRANSTORNO DO ESPECTRO AUTISTA) NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DOS VEREADORES IRINEU CANTADOR E PASTOR CASTILHOS. O 

PRESIDENTE INFORMOU QUE OS PARECERES DAS COMISSÕES PARA OS 

PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM NO PROGRAMA DESTA 

SESSÃO PARA CONHECIMENTO DOS VEREADORES. LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DA EMENDA SUPRESSIVA AO PROJETO DE LEI N° 173/2023, DE AUTORIA 

DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM SETE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES 

IRINEU CANTADOR, PASTOR CASTILHOS E VILSON CORDEIRO. LEITURA, 
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DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA MODIFICATIVA AO PROJETO DE LEI N° 

173/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. APROVADA PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM SETE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS 

VEREADORES IRINEU CANTADOR, PASTOR CASTILHOS E VILSON CORDEIRO. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 173/2023, DE 

AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “INSTITUI A SEMANA DE 

CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE A SÍNDROME DO PÂNICO”. O VEREADOR APARECIDO 

RAMOS FALOU SOBRE OS OBJETIVOS DO PROJETO E SOBRE AS MANEIRAS DE 

MANIFESTAÇÃO DA SÍNDROME DE PÂNICO, QUE ACOMETE UMA GRANDE PARCELA 

DA POPULAÇÃO MUNDIAL, POR ISSO, A IMPORTÂNCIA DE CAMPANHAS DE 

CONSCIENTIZAÇÃO. O PROJETO FOI APROVADO, COM EMENDAS, PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS 

VEREADORES IRINEU CANTADOR E PASTOR CASTILHOS. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 341/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “PROPÕE A IMPLANTAÇÃO DO 

PROGRAMA DE IDENTIFICAÇÃO PRECOCE DA DEFICIÊNCIA AUDITIVA POR 

METODOLOGIA OBJETIVA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS 

VEREADORES IRINEU CANTADOR E PASTOR CASTILHOS. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 358/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “INSTITUI NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA 

O AGENTE JOVEM AMBIENTAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA FALOU SOBRE O PROJETO APRESENTADO, QUE SE UNE À SUA 

PARTICIPAÇÃO NO PASSADO COMO ASSESSOR DA JUVENTUDE DO MUNICÍPIO, 

QUANDO FOI IMPLANTADO EM PARCERIA COM A SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO 

AMBIENTE, O PROGRAMA “ECO JOVEM”, QUE TRATAVA DESTE TEMA, 

VALORIZANDO A PARTICIPAÇÃO DO JOVEM NA PRESERVAÇÃO AMBIENTAL DO 

MUNICÍPIO, TAMBÉM FORA DO AMBIENTE ESCOLAR, POR ISSO, PEDIU O APOIO 

DOS COLEGAS VEREADORES PARA SUA APROVAÇÃO. O PROJETO FOI APROVADO 

PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA 

DOS VEREADORES IRINEU CANTADOR E PASTOR CASTILHOS. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 411/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. EMENTA: “DISPÕE SOBRE O PROGRAMA “LIMPA 

RIO” PARA O DESASSOREAMENTO E PRESERVAÇÃO DO RIO PASSAÚNA NO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. O VEREADOR PROFESSOR VALTER JUSTIFICOU A 
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APRESENTAÇÃO DO PROJETO TENDO EM VISTA A NECESSIDADE DE 

DESASSOREAMENTO DOS RIOS DE ARAUCÁRIA, ESPECIALMENTE, HOJE, OS DA 

REGIÃO DAS COMUNIDADES ISRAELENSE E SANTA CRUZ, NA JUSANTE DO RIO 

PASSAÚNA, QUE PRECISA URGENTEMENTE DE UM APROFUNDAMENTO DO LEITO 

NAS PROXIMIDADES DA BARRAGEM, SENDO UMA GRANDE ÁREA DE OCUPAÇÃO 

QUE NÃO RECEBEU O DEVIDO CUIDADO PELAS GESTÕES ANTERIORES. O 

VEREADOR DISSE QUE HOJE É NECESSÁRIA A REGULARIZAÇÃO DOS TERRENOS 

DA REGIÃO OCUPADA, COM POLÍTICAS PÚBLICAS DE HABITAÇÃO, E TAMBÉM O 

EQUACIONAMENTO DA QUESTÃO DO ESCOAMENTO DAS ÁGUAS, PARA QUE SE 

EVITEM OS PROBLEMAS DE INUNDAÇÃO CAUSADOS PELO ASSOREAMENTO DOS 

RIOS, POR ISSO, PEDIU O APOIO DOS COLEGAS VEREADORES PARA SUA 

APROVAÇÃO. O VEREADOR FÁBIO PAVONI ENALTECEU A APRESENTAÇÃO DE MAIS 

UM PROJETO DE PROTEÇÃO AMBIENTAL, PARABENIZANDO O AUTOR DO PROJETO, 

VEREADOR PROFESSOR VALTER, PELA INICIATIVA, E DESTACOU A PRESENÇA NO 

PLENÁRIO DESTA SESSÃO DO ADVOGADO DOUTOR GILBERTO GOMES, DEFENSOR 

DE CAUSAS AMBIENTAIS E O RESPONSÁVEL PELO PARTIDO VERDE TER HOJE UMA 

CADEIRA DE VEREADOR NESTA CÂMARA MUNICIPAL. O VEREADOR RESSALTOU 

QUE ESTE PROJETO É IMPORTANTE TAMBÉM PARA QUE OS PRÓXIMOS 

ADMINISTRADORES DA CIDADE SEJAM ALERTADOS PARA ESTA PREOCUPAÇÃO 

COM OS NOSSOS RIOS QUE, HOJE, ESTÃO PRATICAMENTE TODOS MORTOS, COMO 

OS RIOS IGUAÇU E BARIGUI, QUE JÁ FORAM OBJETO DE INDICAÇÕES PARA 

LIMPEZA E, NO ENTANTO, NUNCA FOI FEITO NADA NESTE SENTIDO PELA 

SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA TAMBÉM 

PARABENIZOU O AUTOR DO PROJETO E DISSE QUE ESTA QUESTÃO DO RIO 

PASSAÚNA É TEMA DE DISCUSSÃO PELA COMISSÃO DE HABITAÇÃO, QUE TEM O 

PAPEL DE ORGANIZAR OS PROCESSOS DE REGULARIZAÇÃO DAS ÁREAS 

OCUPADAS IRREGULARMENTE, POIS AS OCUPAÇÕES OCORRERAM POR FALTA DE 

POLÍTICAS PÚBLICAS DE HABITAÇÃO PARA O MUNICÍPIO NOS ÚLTIMOS ANOS. O 

VEREADOR ENALTECEU O PROJETO EM VOTAÇÃO E DISSE QUE TEM QUE SER 

PENSADO EM ALGO MUITO MAIS AMPLO, COMO O PROJETO QUE PLEITEIA OS 

RECURSOS DA MULTA DA PETROBRÁS, QUE FICOU PARADO DEVIDO A ALGUNS 

ERROS DO GOVERNO DO ESTADO. DISSE QUE O MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA TEM 

QUE AMPLIAR AS PARCERIAS PARA BUSCAR INVESTIMENTOS COMO ESTA MULTA, 

PORQUE FOI ARAUCÁRIA QUE SOFREU O IMPACTO AMBIENTAL, E O PROBLEMA DO 

PASSAÚNA NÃO SE RESUME A MANDAR UMA MÁQUINA PARA DESASSOREÁ-LO, 
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TRATANDO APENAS COMO UMA QUESTÃO EMERGENCIAL, POIS AS QUESTÕES 

DAQUELA POPULAÇÃO DEVEM SER MAIS AMPLAMENTE DEBATIDAS EM BUSCA DE 

SOLUÇÕES. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, 

COM SETE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES IRINEU 

CANTADOR, PASTOR CASTILHOS E VILSON CORDEIRO. EM SEGUIDA, PROCEDEU-

SE A LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: 

INDICAÇÕES N° 553/2024, N° 556/2024, N° 557/2024, N° 558/2024, N° 559/2024, N° 

587/2024, N° 588/2024, N° 589/2024, N° 590/2024, N° 593/2024, N° 594/2024, N° 595/2024, 

N° 596/2024, N° 608/2024, N° 609/2024 E N° 610/2024, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÃO N° 611/2024, DE AUTORIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; INDICAÇÃO N° 614/2024, DE AUTORIA DO 

VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÃO N° 617/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR 

VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES N° 620/2024, N° 621/2024 E N° 627/2024, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÃO N° 626/2024, DE AUTORIA 

DO VEREADOR IRINEU CANTADOR; E INDICAÇÕES N° 631/2024, N° 632/2024, N° 

633/2024 E N° 634/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. 

TODAS FORAM APROVADAS PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM SETE 

VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES IRINEU CANTADOR, PASTOR 

CASTILHOS E VILSON CORDEIRO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

REQUERIMENTO N° 56/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM SETE VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DOS VEREADORES IRINEU CANTADOR, PASTOR CASTILHOS E VILSON 

CORDEIRO. FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO 

PESSOAL TENDO, COMO PRIMEIRO INSCRITO, O VEREADOR FÁBIO PAVONI, QUE 

FALOU SOBRE LEIS MUNICIPAIS, DE AUTORIA DE VEREADORES, QUE NÃO ESTÃO 

SENDO CUMPRIDAS PELO MUNICÍPIO, COMO A LEI QUE INSTITUI A SEMANA DE 

COMBATE À CORRUPÇÃO NO MUNICÍPIO, DE DOIS MIL E DEZOITO, QUE DISPÔS 

SOBRE A PREFEITURA REALIZAR AÇÕES EDUCATIVAS, COMO PALESTRAS, 

SEMINÁRIOS E EVENTOS CULTURAIS VISANDO O COMBATE À CORRUPÇÃO, NO 

ENTANTO, A PREFEITURA NADA ESTÁ FAZENDO NESTE SENTIDO, DEIXANDO DE 

CUMPRIR A LEGISLAÇÃO, ASSIM COMO, SE DEIXA DE CUMPRIR A LEI DA 

TRANSPARÊNCIA, DO ACESSO À INFORMAÇÃO, POIS O PORTAL DE 

TRANSPARÊNCIA DA PREFEITURA DE ARAUCÁRIA NÃO TEM NADA DE 

TRANSPARENTE. O VEREADOR DISSE QUE EM SUA MISSÃO DE VEREADOR, TEM 

FEITO AS FISCALIZAÇÕES QUE CONSIDEROU NECESSÁRIAS, LEVANDO AS 
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QUESTÕES PARA O MINISTÉRIO PÚBLICO QUANDO FOI NECESSÁRIO, DESDE O 

ANO DE DOIS MIL E VINTE E UM ATÉ AGORA, QUANDO AINDA EXISTEM QUESTÕES 

QUE PRECISAM SER LEVADAS AO CONHECIMENTO DO MINISTÉRIO PÚBLICO, 

DIFERENTE DO QUE ALGUNS VEREADORES ALEGAM, QUE ISTO SÓ É FEITO EM 

ANO ELEITORAL, COMO ATO DE POLITICAGEM. O VEREADOR AFIRMOU QUE TEM 

FEITO TUDO O QUE PODE FAZER PARA COMBATER A CORRUPÇÃO EM NOSSO 

MUNICÍPIO DESDE O SEU PRIMEIRO MANDATO, PORQUE A CORRUPÇÃO É UM MAL 

QUE MATA A ESPERANÇA DAS PESSOAS NOS POLÍTICOS, COMO SE OBSERVA 

HOJE, QUANDO UM DINHEIRO QUE VAI PRO BOLSO DE UM CORRUPTO SIGNIFICA 

QUE VAI FALTAR PARA O PRONTO ATENDIMENTO INFANTIL, POR EXEMPLO, POR 

ISSO, AS PESSOAS DEVERIAM TER CONHECIMENTO MAIOR SOBRE AS 

CONSEQUÊNCIAS DA CORRUPÇÃO NA VIDA DE TODA A POPULAÇÃO, NA SAÚDE, 

NA EDUCAÇÃO E OUTROS ASPECTOS, E DISSE QUE AS CONSEQUÊNCIAS QUE 

VIVEMOS HOJE DA CORRUPÇÃO TAMBÉM SÃO FRUTO DAS AÇÕES PRATICADAS NO 

PASSADO POR POLÍTICOS CORRUPTOS, MUITOS FORAM PRESOS, PREFEITO, VICE-

PREFEITO E VEREADORES, POR ISSO, A IMPORTÂNCIA DA CONSCIENTIZAÇÃO. O 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA PARABENIZOU O PREFEITO HISSAM PELA ESCOLHA 

DO SENHOR ALEXANDRE INCKOT MIKOSZ COMO O NOVO SECRETÁRIO MUNICIPAL 

DE CULTURA, ASSIM COMO, PELA ESCOLHA DO DIRETOR GERAL DAQUELA PASTA, 

ANDRÉ LUIZ MARQUES, E DISSE QUE O NOVO SECRETÁRIO É FILHO DO EX-

VEREADOR INÁCIO MIKOSZ E TEM MUITO CONHECIMENTO SOBRE O PODER 

PÚBLICO, PORTANTO, O VEREADOR TEM CERTEZA QUE COM ESTA NOVA EQUIPE O 

SETOR DE CULTURA DE NOSSO MUNICÍPIO VAI MELHORAR MUITO, DESEJANDO-

LHES MUITO SUCESSO, MESMO QUE TENHAM ASSUMIDO A PASTA NO FINAL DESTA 

GESTÃO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, TAMBÉM 

ENALTECEU A CHEGADA DOS DOIS NOMES PARA A SECRETARIA DE CULTURA 

QUE, COM CERTEZA, REGISTRARÁ RESULTADOS POSITIVOS E SEMPRE COM O 

APOIO DO LEGISLATIVO PARA UM TRABALHO EM CONJUNTO. O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER PARABENIZOU O CAPITÃO ORLANDI JÚNIOR PELA PASSAGEM 

DE COMANDO DO 2º SUBGRUPAMENTO DE BOMBEIROS AO CAPITÃO ZIRPOLI DE 

MATTOS, EM CERIMÔNIA REALIZADA NESTA MANHÃ, ENALTECENDO O BOM 

TRABALHO REALIZADO EM ARAUCÁRIA, ASSIM COMO, DESEJOU SUCESSO AO 

NOVO COMANDANTE EM ARAUCÁRIA. O VEREADOR COMENTOU SOBRE A 

CORRUPÇÃO EM NOSSO PAÍS E COMO A POPULAÇÃO ACABA JULGANDO E 

CULPANDO, DE MANEIRA GENERALIZADA, TODOS OS POLÍTICOS PELOS FATOS 
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QUE SÃO REGISTRADOS. DISSE QUE A CORRUPÇÃO ENVOLVE INTERESSES E 

VANTAGENS UTILIZADAS EM FUNÇÃO DO BENEFÍCIO PRÓPRIO OU PARA OUTROS, 

ATRAVÉS DE SUBORNO, DESVIO DE VERBAS, SONEGAÇÃO DE IMPOSTOS E 

OUTRAS FORMAS, COMO PEQUENOS ATOS DO DIA A DIA QUE TODOS PODEM 

COMETER, E DISSE QUE TRABALHA MUITO ESTA QUESTÃO JUNTO AOS ALUNOS DA 

NOSSA COMUNIDADE ESCOLAR, POIS ISTO TEM QUE SER ORIENTADO PARA 

NOSSAS CRIANÇAS DESDE CEDO, E RELATOU O CRESCIMENTO DA CORRUPÇÃO 

NA HISTÓRIA DE NOSSO PAÍS E SOBRE A FALTA DE PUNIÇÃO, QUE GERA 

IMPUNIDADE, ESPECIALMENTE PELA MOROSIDADE DA JUSTIÇA, QUE ACABA 

PERPETUANDO A CORRUPÇÃO, QUE AFETA A TODOS OS CIDADÃOS, QUE ACABAM 

SOFRENDO AS CONSEQUÊNCIAS, COM A FALTA DE INVESTIMENTOS NA 

EDUCAÇÃO, NA SAÚDE OU NA SEGURANÇA, POR EXEMPLO, ASSIM COMO, 

PROBLEMAS ECONÔMICOS QUE AFETAM O PAÍS COMO UM TODO, COMO SE 

VERIFICOU PELA “OPERAÇÃO LAVA JATO”, QUANDO SE DESCOBRIU INÚMERAS 

CORRUPÇÕES QUE AFETARAM O BRASIL E SUA POPULAÇÃO, AUMENTANDO 

TAMBÉM AS DESIGUALDADES SOCIAIS E, CONSEQUENTEMENTE, A VIOLÊNCIA, 

POR ISSO, DISSE QUE ESSA CONSCIENTIZAÇÃO DEVE SER TRABALHADA COM AS 

CRIANÇAS E ADOLESCENTES, PARA QUE HAJA UMA MELHORIA NA IMAGEM QUE É 

PASSADA PARA A POPULAÇÃO A RESPEITO DOS POLÍTICOS, POIS ISTO GERA 

DIFICULDADES NA IMPLANTAÇÃO DE POLÍTICAS E NA DISCUSSÃO SOBRE OS 

PROBLEMAS, ESPECIALMENTE NOS PERÍODOS ELEITORAIS, QUANDO SE PROCURA 

DESTRUIR A IMAGEM DOS ADVERSÁRIOS POLÍTICOS NAS CAMPANHAS, MESMO 

QUANDO ESTÃO FAZENDO O SEU MELHOR PELO MUNICÍPIO, POR ISSO, É 

IMPORTANTE QUE HAJA DEDICAÇÃO À ORIENTAÇÃO E CONSCIENTIZAÇÃO DE 

TODOS SOBRE A CORRUPÇÃO. O VEREADOR APARECIDO RAMOS MANIFESTOU-SE 

EM APOIO AO RIO GRANDE DO SUL, E DISSE QUE É INTEGRANTE DA FEDERAÇÃO 

PT, PV E PC DO B, E QUE AGRADECE A DEUS POR TER SALVADO A VIDA DAQUELAS 

PESSOAS, POIS FORAM CERCA DE CENTO E CINQUENTA VÍTIMAS FATAIS NAS 

INUNDAÇÕES QUE OCORRERAM NAQUELE ESTADO, AGRADECENDO TAMBÉM AS 

PESSOAS QUE CONTRIBUEM COM DONATIVOS PARA AS VÍTIMAS, ASSIM COMO OS 

VOLUNTÁRIOS QUE PARTICIPAM DOS RESGATES E O PRESIDENTE DA REPÚBLICA, 

QUE RECEBE MUITAS CRÍTICAS, MAS ESTÁ DANDO APOIO ÀS VÍTIMAS, COM UM 

NAVIO DA MARINHA QUE FAZ TRATAMENTO DE ÁGUA, COM A SUSPENSÃO DA 

DÍVIDA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL POR TRÊS ANOS, ASSIM COMO OS 

CORREIOS QUE TRANSPORTAM GRATUITAMENTE AS DOAÇÕES, DA MESMA 
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FORMA, AS AÇÕES DO EXÉRCITO, COM O APOIO DE HELICÓPTEROS PARA 

RESGATE DE VÍTIMAS. O VEREADOR FALOU SOBRE OS SOFRIMENTOS QUE 

AQUELA POPULAÇÃO ESTÁ PASSANDO COM A TRAGÉDIA AMBIENTAL, ASSIM 

COMO, COMENTOU SOBRE O DIA MUNDIAL DA RECICLAGEM, NO DIA DEZESSETE 

DE MAIO, PARABENIZANDO TODAS AS PESSOAS QUE RECICLAM, CONTRIBUINDO 

PARA A PRESERVAÇÃO DO MEIO AMBIENTE DE NOSSO PLANETA, E PEDIU A APOIO 

DA POPULAÇÃO PARA QUE MANTENHA A PRÁTICA DA SEPARAÇÃO DO LIXO, 

FACILITANDO O RECOLHIMENTO DO MATERIAL QUE SERVIRÁ PARA RECICLAGEM. 

O VEREADOR FALOU SOBRE O MOMENTO ELEITORAL DESTE ANO, QUANDO MUITA 

GENTE SE DEDICA A COLOCAR A POPULAÇÃO CONTRA OS VEREADORES, E QUE 

ELE É UM VEREADOR QUE NÃO É NEM DE OPOSIÇÃO NEM DE SITUAÇÃO, POIS 

TRABALHA PELO QUE TEM QUE SER FEITO PARA A POPULAÇÃO. RESSALTANDO  

TUDO O QUE O PREFEITO TEM FEITO PELA NOSSO CIDADE, DESDE A PASSAGEM 

DO TRANSPORTE COLETIVO, OS ASFALTOS OU A ILUMINAÇÃO PÚBLICA, TODOS OS 

PROJETOS TIVERAM O APOIO DOS VEREADORES DESTA CASA PARA SE 

CONCRETIZAREM, E QUE HÁ MUITAS COISAS AINDA A SEREM MELHORADAS, COMO 

A QUESTÃO DA SAÚDE E DAS ÁREAS DE OCUPAÇÕES IRREGULARES, 

DESTACANDO QUE A POPULAÇÃO DEVE PRESTAR ATENÇÃO NO QUE O VEREADOR 

APÓS SER ELEITO ESTÁ VOTANDO NESTA CASA, POIS OS PROJETOS ACABAM 

IMPACTANDO DE DIVERSAS FORMAS O CIDADÃO EM SUA CASA. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA DESTACOU A PRESENÇA NO PLENÁRIO DESTA SESSÃO DOS 

SEUS COMPANHEIROS DE PARTIDO, O JOVEM JACKSON FRANCISCO CABRINI E O 

PASTOR GUSMÃO DOS SANTOS, PRÉ-CANDIDATOS A VEREADOR PELO 

REPUBLICANOS, E COMENTOU SOBRE O TRABALHO DE FORTALECIMENTO DAS 

LIDERANÇAS DO PARTIDO EM ARAUCÁRIA, E TAMBÉM SOBRE A INDICAÇÃO, DE 

SUA AUTORIA, QUE VISA A IMPLANTAÇÃO DE UM SEMÁFORO OU UMA ROTATÓRIA 

NO FINAL DA RUA PRESIDENTE COSTA E SILVA, NA INTERSEÇÃO COM A RUA 

LÓTUS, NO JARDIM SANTA CLARA, SENDO UMA IMPORTANTE REIVINDICAÇÃO 

DAQUELA COMUNIDADE. O VEREADOR FALOU SOBRE O TEMA DA CORRUPÇÃO, 

POR ELE SER PARTE DA BASE DO PREFEITO HISSAM, E AFIRMOU QUE NESTE 

MOMENTO ELEITORAL A VERDADE TEM QUE SER TRAZIDA À TONA PARA NOSSA 

POPULAÇÃO, DESTACANDO QUE SE HOJE TEMOS A PASSAGEM DO TRANSPORTE 

COLETIVO A UM REAL É PORQUE O PREFEITO HISSAM COMBATEU A CORRUPÇÃO 

QUE HAVIA NA CMTC, COM A QUEBRA DO MONOPÓLIO DO TRANSPORTE 

MUNICIPAL, COM A PASSAGEM HOJE SENDO UMA DAS MENORES DO BRASIL E DA 
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REGIÃO METROPOLITANA, CUJOS PREFEITOS AINDA HOJE DISCUTEM O TEMA. 

DISSE QUE HAVIA ANTERIORMENTE EM ARAUCÁRIA OS EMPRESÁRIOS QUE 

BANCAVAM A POLÍTICA DE NOSSA CIDADE, E QUE TAMBÉM NÃO TEMOS MAIS O 

ARMAZÉM DA FAMÍLIA EM NOSSO MUNICÍPIO DEVIDO À CORRUPÇÃO QUE TIVEMOS 

NO PASSADO, ASSIM COMO INÚMERAS OUTRAS DISCUSSÕES QUE SE FIZERAM NO 

MUNICÍPIO SOB A GESTÃO DO PREFEITO HISSAM EM FRANCO COMBATE À 

CORRUPÇÃO NO MUNICÍPIO, RESULTANDO EM BENEFÍCIOS PARA A POPULAÇÃO. 

NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN 

HUR DE OLIVEIRA, APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA 

DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ENCERRADA A 

SESSÃO.   


